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retrouvé
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Bilan des réunions  
de Villages & Quartiers

 Retour en images :  
un agenda de festivités bien rempli

 Enfance & Jeunesse :  
les structures sociales et modes de garde



L’édito du maire

Chères Pontilabiennes, chers Pontilabiens,

Cette 6ème Gazette marque le commencement de cette année 2024 et me 
permet de vous présenter, accompagné de l’ensemble des élus de notre 
municipalité, tous nos vœux.

Que cette nouvelle année soit celle du lien et de la concorde. Que vos vies, 
portées par une santé sans faille, vous permettent de profiter d’instants 
partagés avec vos proches et vous comblent tant humainement que 
professionnellement.
 
Beaucoup de communes, après trois ans de mandat, font traditionnellement 
un bilan de mi-mandat. Si cela est l’occasion de regarder ce qui a été fait, 
et déjà l’ensemble des réalisations nous remplit de fierté, il est pour nous 
surtout l’occasion de considérer tout ce que nous voulons encore accomplir 
pour Pont l’Abbé d’Arnoult et ainsi confirmer ce dynamisme retrouvé.
Il est important de continuer à développer structurellement notre ville avec 
des infrastructures nécessaires au confort de tous.
 
Votre présence et votre engouement lors des nombreuses animations qui 
ont ponctuées 2023 motivent, s’il en est besoin, notre équipe “Animations”, 
pour vous offrir de belles surprises pour 2024... et la liste est longue !
 

Une fois encore, tous mes vœux vous accompagnent pour passer une merveilleuse année 2024 dans notre belle 
ville de Pont l’Abbé d’Arnoult.
 
Votre dévoué,
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Naissances
Bienvenue à Tara BAZIN SAULT, Margaux BERTHELIN TURPAUD, Giulia GUILLET ROUSSEAU, Alya JULIEN CANTIN, 
Lalie PINAUD, Marley et Mylane ROULLIN, Simon THOMAS et Anastasia TOMIC.

Mariages 
Tous nos vœux de bonheur à Laetitia GAUTEUR et Jean-Charles REGNAULT, Fanny LAGORD et Anthony MOUHÉ, 
Sylvia LAZAILLE et Jean-Luc PICARD, Annie ALLEMAND et Mahmoud LAZAAR.

Décès 
Nous nous associons à la peine des familles et des proches de Liliane GRENON née AUDIBERT, Michaël BEAUSSIER, 
Rolande MIGAUD née MICHAUD, Georges CASSAGNE, Claudette DEDOUCHE née CHAILLOU, Simone 
VRIET née CERF, Claude FAVRE, Gilbert SPANNAGEL, Jacky GOUINEAU, Michel GUÉRIN, Henry GIRARDOT, 
Dominique CRAIPEAU, Ginette MASSIOT née BOURCIQUOT, Pierre PASTISSON-MARSAULT, Tania HAUG, Danièle 
GAUDEFROY née BRISSONNEAU, Marie DUBY, Jean FOUCHÉ, Yvonne BOTTON née BRISSONNEAU.

État civil
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Vie Pratique
Mairie 
Les services de la mairie et les élus vous accueillent :

Service des Titres d’identité

Du lundi au vendredi
de 9h00 à 12h30 

et de 13h30 à 17h00

titresidentite@ville-pont-labbe-darnoult.fr

 
05.47.97.94.71

(du lundi au vendredi uniquement  
de 8h30 à 9h00 et de 13h30 à 14h00)

Pour prendre rendez-vous  
connectez-vous sur le site RDV360.

Accueil - Secrétariat

Lundi, mardi, jeudi, vendredi 
de 9h00 à 12h00

Mercredi 
de 14h00 à 16h00

Samedi 
9h00 à 12h00 (les 3 premiers du mois)

mairie@ville-pont-labbe-darnoult.fr

05.46.97.00.19

Les adjoints  
et conseillers municipaux  
vous reçoivent sans rendez-vous :

Du lundi au vendredi  
de 10h à 12h

 Le mercredi de 14h à 16h

Le maire vous reçoit :
 

Le samedi  
de 9h à 12h

En dehors de ces permanences,  
vous pouvez prendre rendez-vous avec  

le maire, les adjoints  
et les conseillers municipaux

 
mairie@ville-pont-labbe-darnoult.fr

05.46.97.00.19  
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Vie Municipale

Réunions de Villages & Quartiers : 
le bilan 
Rencontrer les Pontilabiens lors d’un temps convivial d’échanges en petits 
groupes était l’objectif des réunions de Villages & Quartiers tenues par  
le maire et son équipe tout au long de cet automne.
Assurément l’occasion pour les élus d’évoquer les projets de notre commune 
et d’envisager l’avenir ensemble. Zoom sur les thématiques abordées, les 
questions posées et les réponses apportées.
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Voirie

Rue Port Paradis, le ralentisseur est dangereux. 
Peut-il être changé ?

En effet, le ralentisseur n’est pas suffisamment signalé et un second 
dispositif, actuellement à l’étude par les services du Département, est 
nécessaire.

Y aura-t-il, comme annoncé, des travaux avenue Liotard ?

Oui, cela est prévu avec une phase d’étude lancée en 2024 et un 
début des travaux en 2025. Le Département financera 60%, et la 
commune doit prendre le reste à sa charge. La route sera refaite 
(après enfouissements des réseaux), des places de parking le long 
de Saint-Louis seront créées et des chicanes fixes installées au-dessus 
des maisons des Grands Champs pour casser la vitesse.

Sécurité routière

La vitesse peut-elle être limitée aux entrées et sorties de la commune ?

Des radars pédagogiques ont été installés aux endroits stratégiques. 
Constat : 85%  des véhicules roulent en-dessous de la vitesse 
autorisée.
Les gendarmes effectuent 2 000 heures de présence (3 fois par jour) 
sur la commune.
Le Département s’est déplacé à notre demande pour étudier de 
nouveaux dispositifs. Nous attendons leurs plans pour les mettre en 
œuvre.

Des panneaux d’entrée et sortie de ville peuvent-ils être avancés 
ou reculés pour garder le 50 km/h ? 

Le maire précise que les panneaux sont placés géographiquement 
au niveau “de l’espace sur lequel sont groupés les immeubles bâtis 
rapprochés”, tels que le précise la législation. Mais il propose de 
lancer une étude.



Vie Municipale
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Le chemin des Prévautés sera-t-il refait ? 

La route sera refaite à la suite de l’avenue Liotard avec un 
enfouissement du réseau électrique.

Voirie

Qu’est-ce qui est prévu pour l’accès au cimetière ?

La partie jusqu’à la pelouse sera empierrée dès 2024.

Réseau pluvial

La commune peut-elle se pencher sur les problématiques du 
réseau ?

La commune travaille sur ce dossier mais il faut du temps :
- Avec l’aménagement de l’avenue Liotard et l’acquisition d’un 
terrain en haut au niveau du cimetière, nous espérons éliminer cette 
problématique sur ce secteur. 
- Av. Chambenoit : il faut doubler en taille et profondeur le bac de 
rétention d’eau (surtout avec l’arrivée de 2 nouveaux lotissements)
- A Saint-Michel, il faudra dans un 1er temps buser l’arrivée et voir 
quelles maisons cela impacte. 
A la demande de la commune, l’UNIMA a réalisé une étude du 
réseau pluvial et de récupération des eaux. Le montant estimé s’élève 
à 550 000 euros + 100 000 euros pour les bassins d’orage.

Reconnaissance 
Sécheresse

La mairie compte-t-elle faire un recours puisque la commune n’a 
pas été reconnue dans l’état de catastrophe naturelle ?

Oui et l’association des maires, le député et la sénatrice sont aussi 
mobilisés à nos côtés. Notre village n’a pas été reconnu car il y 
existe une question d’antériorité qui dit qu’il ne faut pas avoir connu 
de problème de sécheresse pendant 25 ans (or PAA a une antériorité 
de 18 ans). 
Nous avons travaillé avec notre avocate et un recours a été déposé.
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Lotissements
De nouveaux lotissements sont-ils prévus ?

Le Canton Maillart est en pleine construction, le lotissement chemin 
de Bessec est en phase de commercialisation et un lotisseur travaille 
actuellement sur celui qui se situerait entre l’avenue René Caillé et la 
rue Port Paradis. On compterait alors près de 120 nouvelles maisons 
et donc entre 400 et 450 nouveaux habitants.

Résidence
Seniors

Voulez-vous toujours la créer ? 

Avant de pouvoir vendre ce terrain (situé derrière la mairie), nous 
devrons revoir le PLU car le zonage actuel ne nous le permet pas. 
Mais notre volonté est toujours là et ce terrain semble idéal car 
central.

Les lotissements de La Grande Gitte et de L’Orée du Bois peuvent-
ils être rétrocédés à la commune ?

Des points bloquants subsistent et la municipalité rencontrera 
les lotisseurs et les colotis pour avancer dans une perspective de 
rétrocession.

Vie Municipale

Eclairage
public

Peut-on repousser à un peu plus tard l’extinction ?

C’est ce que nous venons de programmer avec le SDER : 
les candélabres, qui passent peu à peu en LED, s’éteindront à 22h30 
et se rallumeront à 6h30.

Qu’est-ce qui a motivé la demande de diagnostic et de traitement 
dans la zone de Saint-Michel ?

Termites Plusieurs habitations sont touchées par les termites et le maire ne 
souhaite pas prendre le risque que la zone touchée s’étende. Les 
habitants concernés par l’arrêté municipal du 17/07/23 doivent 
fournir une attestation d’état parasitaire et la facture d’un traitement 
préventif ou curatif si nécessaire. La municipalité fera le point avec 
chaque propriétaire concerné. Pour rappel, cette procédure est la 
seule solution pour éradiquer les termites. 
A noter : la suggestion par des habitants de créer un collectif pour 
lancer « un appel d’offre » et obtenir les meilleures conditions 
tarifaires auprès d’un diagnostiqueur.
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Vie Municipale

Le jour de collecte peut-il être modifié ?

Le maire a déjà adressé une demande et des réunions et rendez-vous 
ont eu lieu. Nous avons eu un accord de principe sur un changement 
du jour des collectes à compter de l’été 2024.

Cyclad  
(compétence CDC)

Santé

Que va devenir l’ancienne école Saint-Pierre ?

Nous souhaitons que ce nouveau bâtiment communal soit réhabilité, 
dans le cadre du Plan Santé, et proposé à des professionnels de 
santé qui voudraient s’installer. En face de la Maison médicale, 
l’emplacement semble adéquat.
Nous souhaitons maintenir la chance que nous avons d’avoir, à Pont 
l’Abbé d’Arnoult, une offre complète de soins.

Peut-il y avoir un ramassage hebdomadaire des ordures 
ménagères surtout l’été (mauvaises odeurs…) ? Éventuellement à 
la place des poubelles jaunes ?

Cyclad réfléchit à plusieurs possibilités : rebasculer sur un ramasage 
hebdomdaire (mais cela augmenterait la redevance) ou installer des 
containers biodéchets sur la commune.
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Y a-t-il toujours des fuites ? 
Continuera-t-elle d’être ouverte l’été ?

Le chemisage des tuyaux réalisés en 2022 a permis d’éliminer les 
fuites (60m3 par jour). Mais la piscine date de 1969 et les bassins 
restent poreux. Nous avons saisi la CDC pour étudier l’idée d’une 
piscine communautaire à PAA avec une ouverture à l’année grâce à 
un bassin sous dôme géothermique et des vestiaires chauffés. 
Notre volonté est de maintenir la piscine ouverte même seulement 
2 mois car elle joue un véritable rôle social et revêt un caractère 
historique.

Piscine

Où en est le camping ?

La délégation de service public est maintenant caduque et un état 
des lieux a été réalisé avec un commissaire de justice en octobre. Le 
camping a donc été repris depuis le 10/10/23 par la commune. Les 
consultations sont en cours pour l’exploitation d’un bail commercial. 
Même si les remises aux normes du camping prennent du temps, 
notre volonté est d’au moins pouvoir accueillir les camping-caristes 
dès l’été 2024.

Camping
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Vie Municipale
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Où en sont les travaux ?

Le maire invite tous les Pontilabiens à passer régulièrement devant 
pour voir le magnifique travail réalisé sur ce chantier pris en charge 
à 100% par les subventions. L’extérieur devrait être fini avant l’été. 
Une 2ème phase de travaux commencera alors pour l’intérieur.

Halles

Le projet est-il toujours d’actualité ?

Oui et il doit nous permettre de rénover (grâce à des subventions) 
notre ancien presbytère, un patrimoine laissé à l’abandon. Et nous 
avons besoin de capter les familles qui viennent une demi-journée sur 
le parcours Terra Aventura (36 000 joueurs en 3 ans). Et des visiteurs 
qui restent, consomment...

Maison 
des Aventuriers

Où en est ce projet ?

Le projet de déménagement dans l’ancienne quincaillerie n’était 
financièrement pas possible (300 000 euros de normes anti-feu). Le 
nouveau projet est de transférer la bibliothèque dans l’ancien Hangar 
Jubeau avec un espace de coworking, et de créer un passage vers 
le bas du bourg.
Les études et demandes de subventions sont déjà en cours.

Bibliothèque

Des bancs et des arbres peuvent-ils être installés ?

Oui, ces installations sont prévues pour le printemps.

Skate-Park

Des salles communales sont disponibles à la location 
avec des tarifs préférentiels pour les Pontilabiens. Du 
matériel supplémentaire (tables, bancs, chaises…) 
peut également être loué. N’hésitez pas à contacter la 
mairie.

Et bientôt, les Halles entièrement rénovées seront 
également disponibles à la location pour vos 
événements !

Une fête, un anniversaire, une soirée à organiser ?
Espaces de réception Tarifs

SALLE DES AÎNÉS RURAUX 25 € / jour

SALLE DE L’ARNOULT 25 € / jour

SALLE DES FÊTES 350 € / jour 
ou 
550 € pour 2 jours

SALLE DE CINÉMA 80 € par ½ journée 
(sans sonorisation)
110 € par ½ journée 
(avec sonorisation)
Un agent communal peut être mis 
à disposition pour la gestion de la 
sonorisation, au tarif de 40 € de l’heure.8



Vie Municipale

Zoom sur le Rôle de Coordinatrice Groupe 
Scolaire et Entretien des locaux 

Julie Martinet occupe ce poste depuis juin 2021 après avoir été Agent polyvalent à son arrivée 
dans la commune en 2013, puis ATSEM pendant 8 ans au sein de l’école René Caillé.

Julie, et si nous passions une journée à vos côtés ?
Avec plaisir. Vous êtes prêts à suivre une journée bien rythmée ? Alors c’est parti !

Tout d’abord, comme nous sommes un jeudi, on se retrouve dès 7h00 pour l’entretien de la salle de l’Arnoult. C’est également 
le cas les lundis.
Puis à 8h00 il faut déjà être à l’école René Caillé pour assurer la garderie, jusqu’à 8h35. Dès que les élèves sont en classe, 
j’installe les couverts pour la cantine mais uniquement pour les maternelles car les élémentaires sont en mode self pour développer 
leur autonomie.

J’ai ensuite une coupure jusqu’à 11h30, moment où je reviens pour partager un 
temps de repas avec mon équipe qui est constituée de 7 agents communaux. 
(voir photo). Il est déjà 12h00. Je passe au service des repas des élèves de la 
maternelle, qui précède la surveillance de la récréation que j’effectue avec Lydie et 
Françoise jusqu’à 13h35, quand les enfants retournent en classe.
Place maintenant à un temps d’échanges avec mon équipe pour savoir ce qui s’est 
passé le matin et si je dois faire remonter des informations en mairie.
Ce moment est très important et je me rends compte que cela contribue, comme le 
fait de déjeuner ensemble, à travailler avec une équipe soudée, solidaire ce qui est 
moteur dans mon management.
Lorsqu’il est environ 14h00, je prends le chemin de la mairie où je reste jusqu’à 
16h00.
Ces deux heures correspondent alors à mon temps de coordination. 

Cela consiste à réaliser les missions suivantes : 
 Gestion du planning des agents notamment pour les vacances scolaires d’été où 

nous jonglons avec l’accueil et l’entretien de la piscine municipale.
 Suivi d’occupation des salles municipales pour établir un planning d’entretien.
 Tenue des grilles de pointage de la cantine et la garderie pour la facturation.
 Gestion des stocks et demande de devis pour les commandes des produits d’entretien et d’hygiène pour l’ensemble de la 

commune.
 Rendez-vous avec les prestataires comme aujourd’hui, l’entreprise chargée de l’entretien de la vitrerie.
 Demandes de différents devis pour l’achat de matériel ou de mobilier scolaires.
 Points réguliers avec Hervé Petitjeannin, Responsable des Services Techniques, ce qui me permet d’évoquer avec lui toutes les 

demandes d’interventions de travaux au sein de l’école.

Ma montre affiche 16h00  : retour à l’école pour préparer la 
garderie du soir. Aidée de Françoise, nous transformons le 
réfectoire en salle de garderie. Les enfants sortent à 16h30 et je 
les accueille jusqu’à l’arrivée de Simone qui me relaie.
Enfin, à 17h00, je bascule sur la partie entretien de toute la 
maternelle en m’occupant des surfaces et des sanitaires  ; les 
agents de classe ayant gérées les tables et les poubelles.
Ma journée bien remplie se termine à 19h00. Et je dois avouer 
que c’est ce côté polyvalent qui me plaît dans mon quotidien 
et qui me donne des challenges à relever car il faut aussi 
s’adapter aux imprévus qui arrivent dans cet emploi du temps 
bien millimétré !

De gauche à droite et de haute en bas : Stéphanie Bileau, Françoise Tremblier, 
Lydie Tessier, Nathalie Ferrari, Sylvie Dupin, Vanessa Sarazin, Julie Martinet 
et Simone Lainé.
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Travaux réalisés
 La place du Champ de Foire a entièrement été 

aménagée en une halte routière sécurisée pour nos 
enfants, leurs familles et tous les usagers des transports scolaires.

 Des travaux de remise en état des routes ont eu lieu cet automne à 
Pipelé, Moulin du Rocher et Petit Brassaud. L’allée du stade d’honneur a également été 
refaite, puisque rouverte sous forme d’une voie douce permettant de relier les avenues 
Chambenoit et Malraux.

 Le trottoir avenue Liotard, qui longe l’école primaire La Salle Saint-Louis, a été 
mis en sécurité. Nos agents ont installé des demi-sphères et 4 barrières pour bloquer le 
stationnement des véhicules et redonner au trottoir sa vocation première : un couloir de 
circulation pour les piétons et les poussettes.

 Deux barrières ont été installées dans le secteur du Chemin Vert (derrière le lotissement le Clos de l’Arnoult 
et près de l’antenne 5G) afin d’interdire le passage de véhicules depuis et vers la ZA de Liauze. Seules les personnes autorisées 
à circuler détiennent une clé d’accès.

 Les riverains de la rue Claude Mithonneau bénéficient de 3 nouvelles 
places de parking, délimitées par des traverses en chêne qui séparent les stationnements, le 
cheminement piétonnier et les emplacements des containers. 

 La Place du Général de Gaulle n’a pas été oubliée avec la création d’un nouvel 
espace fleuri (composé de plantes vivaces peu gourmandes en eau) et l’installation de 3 bancs.

 Les Services Techniques ont procédé à des mises aux normes sécurité du local technique de la cave 
de la piscine municipale avec la création d’un bac de rétention, d’une douche d’urgence (en cas de manipulation de produits 
chimiques) et d’un système de ventilation.

Urbanisme & Voirie
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Urbanisme & Voirie

 Travaux en cours et à venir
 La réhabilitation de l’ancien garage de la quincaillerie pour accueillir, 

courant 2024, les locaux provisoires des Services Techniques, a débuté. 
Les agents assurent eux-mêmes ces travaux.

 La réfection du mur de 2 mètres de haut environ, rue du Corps-de-
Garde a également été planifiée en régie.

 Le goudronnage des routes, qui concerne l’ensemble des asphaltes 
dégradés de la commune, est également prévu pour cette année, avec le soutien 
financier de la CDC.

 L’ancien presbytère continue peu à peu sa transformation pour se 
muer en notre future Maison des Aventuriers. Après les travaux d’électricité (via 
une entreprise extérieure) et de plomberie (réalisé en régie), il s’agit maintenant 
d’avancer sur les nécessaires travaux de mise aux normes d’accessibilité de ce futur 
ERP (Etablissement Recevant du Public) .

 La réhabilitation des Halles se poursuit depuis le début de 
l’été 2023 et nous pouvons déjà admirer le travail des tailleurs de pierre 
et des ferronniers sur les menuiseries et huisseries du bâtiment historique. 
Une partie des impressionnantes verrières et des fenêtres en bois est déjà posée. 
Il reste actuellement tout le travail sur la dernière façade qui est celle de l’entrée 
principale.  
Parallèlement, nous anticipons la seconde phase des travaux qui concerne l’intérieur 
du bâtiment avec l’électricité, le mode de chauffage, les sols et les sanitaires.
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La MSPU Cœur de Saintonge
Des professionnels de santé du territoire se sont regroupés 
au sein de la Maison de Santé Pluridisciplinaire 
Universitaire (MSPU) implantée sur les communes de Pont 
l’Abbé d’Arnoult, Saint-Porchaire et Plassay. Médecins, 
sage-femmes, infirmiers, masseurs-kinésithérapeutes, 
orthophonistes, dentistes, pharmaciens, nutritionnistes… 
sont présents au quotidien pour la santé de tous.

CONTACT : www.mspcoeurdesaintonge.fr
Nouveau : suivez les actualités de la MSPU Cœur de 
Saintonge sur Facebook. 

Enfance & Jeunesse

Vous recherchez un mode de garde pour votre enfant ? Vous avez besoin de faire suivre sa santé auprès de professionnels ? 
Vous vous interrogez sur son éducation et son orientation scolaire ? Enfants, adolescents, parents, familles : des structures 
locales et adaptées existent pour vous accompagner.

  Les structures sociales

  Les structures médicales et paramédicales

Le LAEP : Lieu d’Accueil Enfants Parents
Le LAEP est un lieu d’écoute et de parole, d’accès libre et 
anonyme, ouvert aux enfants âgés de moins de six ans, 
accompagnés de leur(s) parent(s) ou d’un adulte familier. 
Ce lieu participe à l’éveil et à la socialisation de l’enfant, 
apporte un appui aux parents dans l’exercice de leur 
rôle par des échanges avec d’autres parents ou avec des 
professionnels.
Cet accueil, ouvert à tous et gratuit, est proposé par 
l’association «Les P’tits Loups» tous les mardis matin 
en période scolaire à la Maison de l’Enfance de Saint-
Porchaire.

CONTACT : 05.46.90.06.35

La Mission Locale
La Mission Locale de la Saintonge accompagne les jeunes 
âgés de 16 à 25 ans dans leur parcours d’insertion sociale 
et/ou professionnelle. Elle les informe sur tous les sujets en 
lien avec leurs démarches pour l’orientation, la formation, 
l’emploi, leurs droits, l’accès au logement, la santé, les 
déplacements, la mobilité internationale, la culture, les 
loisirs...
Un conseiller tient une permanence à la mairie de Pont 
l’Abbé d’Arnoult le dernier mercredi de chaque mois entre 
16h et 17h30.

CONTACT : Thierry Vallée (Service Info Jeunes) 
07.57.45.34.56 - vallee.t@milo-saintonge.asso.fr
 

La PMI : Protection Maternelle Infantile
De la grossesse jusqu’aux 6 ans de l’enfant, des professionnels 
de santé (médecin, sage-femme, puéricultrices et infirmières) 
proposent :

 des consultations médicales et infantiles
 des consultations de puériculture (pesée, conseils en 

puériculture, accompagnement, écoute, soutien à la 
parentalité…) 

 des consultations de sage-femmes en prénatal et postnatal 

CONTACT : Madame Gadhgadhi, Secrétaire PMI 
05.46.97.54.72 - pmi.saintongeromane@charente-martitime.fr

La Maison de l’Enfance est une structure 
d’accueil destinée aux enfants de la 
Communauté de Communes Cœur de 
Saintonge, âgés de 2 mois à 12 ans.
Elle héberge également :
  La PMI
  Les services sociaux
  Le RPE
  Le LAEP

CONTACT : 23 rue du Collège - BP 7 
17250 Saint-Porchaire - mde-saintporchaire.fr

Action Sociale : les services sociaux
Mesdames Mary et Gaudin et Monsieur Foucher reçoivent sur rendez-vous à la mairie de Pont 
l’Abbé d’Arnoult. Ils peuvent vous accompagner dans vos différentes démarches administratives et 
demandes de droits suite à un changement de situation familiale ou professionnelle : arrivée d’un 
enfant, perte d’emploi, accident de la vie…

CONTACT : Madame Legrand, Coordinatrice d’Action Sociale - 05.46.98.47.40

À noter : les personnes bénéficiant d’un accompagnement spécifique par la Mutualité Sociale Agricole seront reçues par 
Madame Gabillard, Assistante Sociale MSA et joignable au 05.46.92.56.21.
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La cellule d’aide psychologique
Des consultations gratuites et confidentielles sont proposées 
pour les adolescents. La démarche est personnelle et peut 
se faire sans la présence des parents. Les entretiens et les 
prises de rendez-vous sont assurés par des psychologues 
et éducateurs du Centre Hospitalier de Saintes. La prise 
en charge est entièrement individualisée, associant, le cas 
échéant, d’autres professionnels (médecins psychiatres 
de l’adolescent du service de psychiatrie de l’enfant et 
de l’adolescent du Centre Hospitalier de Saintonge, 
thérapeutes familiaux).

Pour qui est destiné ce dispositif ? 
Tout jeune âgé de 12 ans à 18 ans qui :

 Traverse un moment difficile (sentiment d’échec, de 
solitude, d’anxiété empêchant de faire des projets...)

 Souffre moralement, a des idées noires, se sent sans 
avenir, se sent mal dans sa peau

 Se pose des questions et veut pouvoir y voir plus clair

Pour faciliter les démarches, un psychologue se déplace à 
Pont l’Abbé d’Arnoult, sur rendez-vous, directement dans 
une salle mise à disposition par la mairie.

CONTACT : Jérôme Pehau, Psychologue - 06.83.91.75.24

Enfance & Jeunesse

  Les structures d’accueil
Le RPE : Relais Petite Enfance
Financé par la CAF, le RPE regroupe et accompagne 93 
assistants maternels sur notre territoire. Il est aussi présent 
pour informer les familles sur les différents modes de garde 
et les aider dans les formalités administratives du parent-
employeur d’assistants maternels et de garde à domicile. 
Avec l’arrivée du Guiche unique, le RPE centralise à 
présent toutes le demandes d’accueil, quel que soit le 
mode de garde que vous choisissez pour votre enfant.
Notre commune dépend du secteur nord qui est encadré 
par Céline Gauthier. Elle  accueille  d’ailleurs tous les 
premiers et derniers mercredis de chaque mois de 9h à 
12h, les assistantes maternelles et les enfants, dans la salle 
des fêtes de l’Eventail.

CONTACT : Céline Gautier - Responsable RPE Secteur nord 
06.14.96.58.97 - rpenord@coeurdesaintonge.fr

La crèche
Gérée par l’Association Les P’tites Coccinelles de Cœur de 
Saintonge, la crèche multi-accueil s’adresse aux parents 
habitant la Communauté de Communes et ayant des 
besoins réguliers de garde.
La crèche est ouverte  du lundi au vendredi de 7h30 à 
18h30. 
A raison de 25 enfants par demi-journée, Les P’tites 
Coccinelles accueille les enfants de 3 mois à 4 ans. 

CONTACT : (Crèche et halte-garderie)
Corinne Courtin - Directrice de l’Association
05.46.95.45.80 - 06.34.12.71.97  (Roul’Coccinelle)
ptitescoccinelles.direction@mde-saintporchaire.fr
www.mde-saintporchaire.fr

La halte-garderie itinérante
Elle répond aux besoins de parents à la recherche d’une 
garde ponctuelle. « Roul’Coccinelle » est un véhicule 
aménagé qui se déplace sur plusieurs communes du 
territoire. D’une capacité de 15 enfants, la halte-garderie 
accueille les enfants âgés de 3 mois à 4 ans, elle est ouverte 
de 9h à 17h selon le planning suivant :
le lundi à Trizay / le mardi à Plassay / le mercredi à La Vallée 
/ le jeudi à Soulignonnes / le vendredi à Sainte-Radegonde.

Les centres de loisirs 
Si vous recherchez un mode de garde uniquement pour les 
mercredis et les périodes vacances scolaires, ces structures 
sont idéales pour vos enfants âgés de 3 à 12 ou 14 ans. 
Rattachés à la CDC Cœur de Saintonge, qui gère cette 
compétence, 6 lieux d’accueils de loisirs sont répartis sur 
notre territoire.
  Sainte Radegonde (05.46.98.35.08) 
  Saint-Porchaire (05.46.98.47.15)
  Nancras (07.64.21.29.71)
  La Vallée (07.82.91.63.32)
  Nieul-les-Saintes (05.46.91.22.84)
  Port d’Envaux (06.21.41.30.42)

Sec J : Le Secteur Jeunesse
Le Secteur Jeunesse est destiné à tous les jeunes âgés de 
11 ans (ou dès la 6ème) à 17 ans. Quatre animateurs et 
un directeur accompagnent les jeunes dans leurs projets 
autour de la citoyenneté, de la sécurité routière (passage 
du permis AM), de la culture, des séjours (été/hiver)... 
Les jeunes peuvent participer à des chantiers ou ateliers 
d’autofinancement pour réduire le coût de leurs projets et/
ou activités. 
Le Sec’ J’ implanté sur 4 locaux (Saint-Porchaire, Beurlay, 
Sainte Gemme et Soulignonnes) fonctionne  : tous les 
mercredis, tous les jours pendant les vacances scolaires, 
le soir après l’école pour l’accompagnement à la scolarité 
et ponctuellement le samedi sur des projets spécifiques.

13



Pont l’Abbé d’Arnoult attire tous les ans de nouveaux habitants mais également de nouveaux artisans et commerçants 
aux multiples talents. Tour d’horizon de ces nouveaux commerces de proximité à qui nous souhaitons la bienvenue.

Valégance
Alors que Valégance, sa micro-entreprise, s’apprête à souffler sa 2ème 
bougie, nous avons rendez-vous avec Valérie Laporte, couturière de 
choc, qui s’est s’installée avenue Malraux début 2022.

Valérie, parlez-nous de votre parcours professionnel ?
J’ai suivi les traces familiales. Celui de ma grand-mère, qui était couturière-
bourrelière (elle confectionnait des oreillers et des édredons), et celui de mon 
père qui était paysagiste. Je suis donc titulaire de deux CAP aux antipodes l’un 
de l’autre : couturière et paysagiste. Et c’est pendant longtemps ce dernier métier 
que j’ai exercé.
Maman de trois enfants dont deux filles, je pratiquais beaucoup la couture en 
leur faisant des tenues.
Et alors que je suis maintenant grand-mère, j’ai décidé de me lancer 
professionnellement dans la couture.

Quels travaux de couture proposez-vous ?
Je fais tout ce qui est retouche : ourlets de jupes, robes ou pantalons, fermetures 
éclairs, tenues de cérémonies, longueur de vestes… 
Je pratique aussi le démontage et remontage pour travailler sur les variations 
de silhouette. Je couds des têtes de lits, des housses de coussins ou de mobilier 
de jardin. Et ayant été à bonne école avec une maman bourrelière je peux 
faire tous les garnissages mousse en complément. Mais la customisation et la 
transformation sont les deux activités qui me passionnent.

Quelle est la marque de fabrique de Valégance ?
La maroquinerie  ! Je propose des sacs, des pochettes, des portes-monnaies, 
des étuis de téléphones portables… J’aime travailler principalement le cuir et le 
jean. J’adore « la récup’ » :  je recycle, je transforme. Parfois, j’achète du neuf 

mais je me fournis presque uniquement en brocante ou dans les tissus qu’on me donne. Par exemple, je chine une veste et 
quelques jours après elle se retrouve transformée en sac à main. Ou encore, des sets de tables deviennent un joli de sac 
de plage. J’adore les mélanges des matières et textures, tout me donne des idées. 
Mes créations de sacs à mains ou pochettes sont des pièces uniques. Je propose mes idées mais aussi du sur-mesure en 
fonction des commandes de mes clients. Un tee-shirt trop petit dont le dessin vous plaît toujours peut devenir un tote-bag 
ou l’élément d’un nouveau cabas vintage par exemple.

Valérie, quel est le bilan de ces deux premières années et que voudriez-vous dire aux Pontilabiens ?
Valégance est ma première expérience en tant qu’auto-entrepreneuse. Ce n’est pas toujours évident, 
il faut apprendre à se faire connaître et compter aussi sur le bouche-à-oreille pour développer son 
activité. Mais je suis très bien suivie par la Chambre des Métiers avec une accompagnante qui vient 
me voir selon mes besoins.
Et mon message aux Pontilabiens serait : « Venez me voir et confiez-moi votre projet. Je m’adapte à 
tous les goûts et sachez qu’ensemble on trouve toujours des solutions que ce soit sur le style ou le prix.»

Vie Économique & Locale

VALÉGANCE
33 avenue Malraux
07.86.51.74.71
valegance.pro.17@gmail.com
Le lundi de 14h à 19h
Du mardi au vendredi  
de 9h à 12h et de 14h à 19h
Le samedi de 9h à 12h
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Vie Économique & Locale
Billards Bénard
Stéphanie et Walter Bénard, frère et sœur, nous content ici l’histoire d’une entreprise familiale créée 
par leurs parents en 1972 à Saujon. Baignée depuis toujours dans cet univers, la fratrie reprend le 
flambeau en 2006, quand l’heure de la retraite sonne pour leurs parents.

Dès le début, chacun trouve sa place : Stéphanie assure la partie commerciale et administrative, tandis que Walter devient 
maître artisan billardais et dirige l’atelier.
En 2021, ils déménagent à Pont l’Abbé d’Arnoult, dans la Zone d’Activités de Liauze, pour gagner en espace et en visibilité 
au niveau du show-room. Des ateliers, sortent chaque année une cinquantaine de billards. « Qualité, tradition française 
et transmission du savoir-faire », telle est la signature des Billards Bénard qui font partie d’une niche très exclusive. En 
effet, en France on trouve moins d’une dizaine de maîtres artisans billardais. Walter, qui a appris de son père, transmet 
d’ailleurs son savoir-faire à son fils Victor qui a intégré, il y a quelques mois, la société familiale comme apprenti.

« Nous conservons nos méthodes de travail traditionnelles et artisanales en 
les associant aux techniques innovantes d’aujourd’hui. Tous nos billards sont 
fabriqués ici, essentiellement à partir de matériaux français et européens : comme 
l’ardoise qui nous vient d’Italie, le chêne de France ou le tapis de Belgique. Seul 
l’acajou provient d’Afrique. »
 
Billardistes ou tout simplement curieux de découvrir cet univers, vous repérerez 
dans le show-room une collection complète de billards : contemporains, classiques, 
industriels... Chaque client peut ensuite le personnaliser à ses goûts. Seules les 
dimensions restent pour respecter les standards.
Côté jeux, toute la panoplie des billards est proposée : billard français, américain, 
snooker, 8 pool. 
« Notre particularité est de proposer un billard mixte inventé et breveté par 
Monsieur Roland Bénard qui n’est autre que notre papa », nous confie Stéphanie. 

Et de préciser avec fierté que l’invention a été primée 
Médaille d’Argent au Concours Lépine à Paris dans les 
années 90. S’ajoute aussi la fameuse table-billard « deux-
en-un » qui permet un précieux gain de place.
En 2024, Stéphanie et Walter auront aussi la fierté de 
présenter un tout nouveau concept : le billard outdoor, 
destiné à trouver sa place sur une terrasse ou sous une 
pergola. « Cela a nécessité un travail important sur l’étude 
des matériaux, d’autant que nous souhaitions qu’il soit lui 
aussi déclinable dans toutes les versions de jeux ».
 
Si vous franchissez les portes de la boutique vous découvrirez 
également tous les accessoires de billards mais aussi les 
baby-foot qui remportent de plus en plus de succès auprès 
de toutes les générations. « Pour tous ces autres produits 
nous sommes uniquement revendeurs », précise Stéphanie.
Parallèlement, la société a développé une activité de relooking de meubles de maison et de cuisines. Le travail du bois et 
des matériaux qu’ils maîtrisent leur permet de travailler le meuble sous toutes ses formes avec du placage, du laquage, 
du vernissage... « Nous avons aussi pris, par conviction, le virage « anti-gaspi » et voulons faire revivre et perdurer 
nos objets. Deux raisons à cela : nous voulons revaloriser le travail des ébénistes qui avaient créé de toutes pièces de 
magnifiques meubles ou cuisines en les remettant esthétiquement au goût du jour. Et si nous pouvions préserver un peu nos 
forêts ce serait bien aussi. »

BILLARDS BÉNARD
ZA de Liauze - 1 place Louis Rustin
05.46.02.30.95 - infos@billards-benard.com
www.billards-benard.com - www.benard-relooking.com
Du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 14h à 18h30. 
Le samedi sur rendez-vous.
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Le Grain de Sel
Ouverte fin juin 2023, la nouvelle adresse « bistronomique » régale tous les Pontilabiens qui ont déjà 
eu la chance de se délecter de la savoureuse cuisine de la maison. Mais Le Grain de Sel c’est avant 
tout une histoire de famille. Celle de la famille Declerc que nous avons rencontrée.

Dans la famille Declerc… la maman
C’est Zina, qui a œuvré pour créer cette 
chaleureuse et harmonieuse décoration : du choix 
de la vaisselle et du mobilier, en passant par celui 
des matériaux et du papier peint. 
« Nous avons tout fait nous-mêmes. Après deux 
mois de travaux, le résultat est à la hauteur de ce 
que nous imaginions pour cette brasserie chic », 
nous dit-elle. Au quotidien, Zina assure l’accueil, 
les commandes et le service en salle pour les 32 
couverts, auxquels s’ajoutent les 16 de la terrasse 
aux beaux jours. Dynamique et souriante, elle est 
dans « la partie » depuis toujours.

Dans la famille Declerc… le papa
Frédéric a 35 ans de cuisine à son actif et s’est 
formé sous la houlette de chefs de renommée 
internationale qu’étaient Bernard Loiseau et Joël 
Robuchon. C’est lui qui nous explique leur arrivée 
à Pont l’Abbé d’Arnoult, qui est en premier lieu 
liée à la scolarité de leur fils : « Nous avons d’abord acheté une maison et, peu de temps après, notre agent 
immobilier nous informe qu’un restaurant est à vendre. Nous venions de vendre le nôtre et voulions partir 
sur un nouveau projet. » La petite structure, le potentiel du lieu qui est central dans le village et offre un 
stationnement à proximité immédiate, ainsi que l’existence d’une belle terrasse convainquent tout de suite la 
famille Declerc.
Et c’est Frédéric, le Chef, qui conçoit tous les plats élaborés uniquement avec des produits frais. « On travaille 
à l’ardoise donc en fonction du marché et dans le respect des saisons ».
 
Dans la famille Declerc… la fille
Il s’agit de Marine, titulaire d’un bac professionnel Cuisine, aux fourneaux, aux côtés de Frédéric. Et oui, elle 
est tombée dans la marmite quand elle était petite ! Tout comme son papa, elle aime tout travailler, le salé 
comme le sucré.

Dans la famille Declerc… le fils
Puisqu’on vous dit que la gastronomie et l’histoire de ce restaurant est une affaire de famille, Lucas ne fait pas 
exception à la règle. Lui, c’est la pâtisserie qui le passionne. Il est actuellement apprenti au Grain de Sel en 
parallèle de ses études à Royan. Ici, Lucas est polyvalent afin qu’il découvre les deux facettes du métier : la 
cuisine et le service.

 
Et toute la famille se dit ravie des premiers mois de vie du Grain de Sel. « On a été réellement bien accueillis avec des 
Pontilabiens très ouverts et une clientèle très éclectique. Et les entreprises locales jouent le jeu et nous font travailler.»

Le Grain de Sel, c’est aussi l’accès à des mets délicieux 24h/ 24 et 7j/ 7 grâce à son distributeur de plats cuisinés. Les plats 
(en bocaux ou sous vide) changent toutes les semaines avec un choix en général de 3 plats dont 1 poisson et de 2 desserts.  
A noter : le règlement se fait uniquement par carte bancaire (avec ou sans contact).

Vie Économique & Locale

LE GRAIN DE SEL
10 place du Général de Gaulle - 05.46.93.22.91 - legraindesel@sfr.fr 
www.restaurantlegraindesel.eatbu.com
Du mardi au samedi début du service entre 12h à 14h
Les vendredis et samedis entre 19h et 21h
Également ouvert les lundis de Foire (le midi)
Service traiteur et possibilité de privatiser le restaurant.
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Le clocher de l’église a retrouvé son coq
Après plusieurs décennies d’absence, un nouveau cochet* a regagné le sommet de l’église Saint-
Pierre, mercredi 11 octobre 2023. Notre coq de village avait disparu depuis près de 24 ans, lors de 
la grande tempête de 1999 et n’avait jamais été remplacé.

Ayant entrepris la remise aux normes du paratonnerre situé en haut du clocher, la 
municipalité en a profité pour faire réinstaller l’emblématique gallinacé en cuivre, 
qui fait aussi office de girouette. 
C’est l’entreprise Macé située à Trégueux, dans les Côtes d’Armor, qui fut chargée 
de cette délicate opération qui avait aussi retenue l’attention des Pontilabiens qui 
passaient par le centre-bourg ce jour-là. La société bretonne, spécialisée à la fois 
dans la restauration du patrimoine campanaire, dans l’installation des dispositifs 
contre les effets de la foudre et dans les travaux en hauteur et d’accès difficiles, 
était en effet à la manœuvre.

Mais pourquoi un coq au sommet de nos églises ?
La réponse la plus facile serait de dire que le 
coq est un élément patriotique : l’emblème 
de la Gaule, donc de la France. D’ailleurs, 
dans la langue latine « Gallus »  signifie à 
la fois « coq » et « gaulois ».
Mais vraisemblablement cette explication 
n’est pas valable  car les cochets ne sont 
pas propres à la France  : on trouve aussi 
des coqs perchés en haut des églises 
espagnoles, italiennes, allemandes ou 

suisses. Et pourtant nous ne sommes pas en Gaule…
C’est sous le pontificat de Léon IV (847-855) qu’il fut décidé que chaque église 
devait arborer cette décoration, symbole de la foi judéo-chrétienne qui a pour 
mission d’annoncer l’aurore d’un jour nouveau et le triomphe de la lumière sur les 
ténèbres.

Et la girouette ?
Cela serait dû à l’épisode du reniement du Christ par Saint-Pierre. Dans les Evangiles, Jésus prévient « Pierre, je te le dis, 
le coq ne chantera pas aujourd’hui que tu n’aies nié trois fois de me connaitre. » 
L’association du cochet et de la girouette serait là pour nous rappeler que l’Homme peut être une girouette, comme 
l’Apôtre qui un soir se faisait fort de mourir pour Jésus, et peu après, par peur des Romains, le trahit trois fois avant que 
le coq ne chante deux fois.

* Coq de cloher

Histoire & Patrimoine

Pédigrée du coq  
de notre village

Taille : 63 cm
Poids : 3 kg

Hauteur depuis  
le clocher : 30 mètres

Matériau : Cuivre

Nous remercions Benoît Combaud, conseiller municipal délégué au cimetière et vice-président 
de la Commission Patrimoine et Cimetière, qui a contribué à la rédaction de cet article.
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Vendredi 14 juillet - Défilé de véhicules anciens
De biens jolis bolides à deux ou quatre roues, allant des années 1920 à 1970 ont déambulé 
dans les rues pontilabiennes en ce jour de Fête Nationale.

Vendredi 14 juillet - Fête Nationale
Un programme festif avec dîner moules-frites au son des 
instruments de l’Harmonie municipale, retraite aux flambeaux, 
suivi d’un magnifique feu d’artifice qui a rassemblé un millier 
de personnes, et qui nous avait bien manqué l’an passé !

Samedi 22 juillet - Tombouctou d’Arnoult
Exposition, conférences et dîner couscous sous des tentes 
Touareg ont rythmé cette première édition du “Tombouctou 
d’Arnoult”, sur les traces de l’explorateur René Caillé.

Mardi 08 août -  Festival des Eurochestries
Quel privilège que d’avoir accueilli les 48 jeunes choristes 
d’Acad’Ô Chœur. Une soirée mémorable pour les 280 
spectateurs venus assister à ce magnifique spectacle 
donné par le tout 1er chœur académique de France. 
N.B.  : Un nouveau concert est programmé le 25 mai  
(Voir en page 24).

Du 14 au 27 juillet - Salon du Val d’Arnoult
Déjà 20 bougies pour cette exposition annuelle de peinture et 
sculpture qui vous est proposée tous les étés par le Syndicat 
d’Initiative, en partenariat avec la commune et la CDC.

Retour en images
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Vendredi 1er septembre - Soirée Années 80
Après un dîner à l’américaine, les plus grands tubes des 
années 80 ont résonné toute la soirée et ont fait se déhancher 
jusqu’à près de 400 danseurs, toutes générations confondues, 
sur la piste de danse de l’Eventail. De mémoire de Pontilabiens, 
cela faisait bien longtemps que cela n’était pas arrivé…

Samedi 09 septembre - Forum des Associations
Sports, culture, loisirs créatifs, jeux, philanthropie... chacun a 
pu trouver son bonheur lors de ce rendez-vous annuel où 30 
associations étaient présentes.

Samedi 16 et dimanche 17 septembre - Journées Européennes du Patrimoine
L’occasion parfaite de découvrir ou redécouvrir notre patrimoine pontilabien. Et c’est Alexandre Schneider qui assurait les visites 
guidées dont ont pu profiter 147 visiteurs. La classique, mais incontournable visite du Porche, était suivie de lieux insolites. Dans 
l’église : le passage des moniales vers le prieuré et la cellule de dégrisement. Puis, direction l’ancienne quincaillerie avec la visite 
de sa cave voûtée. 

Jeudi 10 août - Une toile sous les étoiles
Le Syndicat d’Initiative avait de nouveau programmé une soirée 
avec l’agréable combo « dîner + ciné » incluant la projection 
du film “Mes très chers enfants”.
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Lundi 18 septembre - Foire de la Mojhette
La Foire mensuelle de septembre, dédiée au haricot pontilabien, se clôture 
tous les ans par un déjeuner à la salle des Fêtes avec la célèbre mojhette 
dans nos assiettes. 
Un incontournable que ce rendez-vous organisé par la Confrérie de la 
Mojhette.

Samedi 23 septembre - Journée mobilité et Sécurité routière
Ce rendez-vous, organisé par la CDC, toujours très apprécié, proposait de nombreuses animations pour toute la famille : initiation 
aux vélos, trottinettes et scooters ; à la conduite de voitures, minibus et remorques, quiz code de la route, parcours… Le simulateur 
de tonneaux et la sécurité dans les transports scolaires en version grandeur nature ont aussi remporté un franc succès.

Samedi 23 septembre - Conférence « René Caillé dans la presse des jeunes »
Claude Vollaud était venu présenter cette conférence thématique qui clôturait 
deux mois d’exposition sur l’explorateur. Une exposition gracieusement prêtée 
par la Société Mauzéenne d’Histoire et de Généalogie ainsi que par Roland 
Clochard, pour la partie timbres de collection. Un très grand merci à eux !

Dimanche 24 septembre - Sortie du Comité des Jeunes
Direction la plage pour différents jeux et challenges suivis d’un parcours 
d’accrobranche. 
Cette sortie, encadrée par Alexandre Schneider, Stéphanie Renaudin 
et Jérôme Aubry, était l’occasion de souffler la 1ère bougie du Comité 
et de remercier tous les membres pour leur investissement dans les 
événements et dans la distribution des Gazettes.

Retour en images
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Samedi 30 septembre - Concert de Jazz
Ça swinguait à Pont l’Abbé avec le Groupe Daydream Project, 
lors de ce concert jazz & groove, organisé par l’association 
TACA - Les Mille-pattes de Saintonge, en partenariat avec la 
commune.

Dimanche 08 octobre - Fête de la Vallée de l’Arnoult
6ème édition mais 1ère version pontilabienne de cet événement qui 
célèbre l’Arnoult et la Ressource “Eau”. 
Une ambiance familiale et estivale pour cette balade pédagogique 
avec déjeuner champêtre, stands, activités kayak ou paddle, 
goûter, jeux, concert et visite exceptionnelle du château d’eau. Une 
météo des plus estivales accueillait aussi les quelque 400 à 500 
participants.

Samedi 14 octobre - Octobre Rose
Un immense merci aux 252 marcheuses et marcheurs ! Grâce 
à leur présence et leur générosité, 1 178 € ont été récoltés 
au profit de la Ligue contre le cancer du sein. Petits et grands, 
jeunes et seniors, en solo, en famille, entre voisins, entre amis, 
associations, entreprises pontilabiennes, élus... tous de rose 
vêtus, nous nous sommes ligués contre la maladie ! 

Dimanche 29 octobre - Halloween
Un après-midi terrifiant pour cette 2ème édition menée à la baguette magique par 
le Comité des Jeunes, épaulé par le Comité d’Animation et la municipalité.
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Samedi 11 novembre - Commémoration de l’Armistice de la 1ère Guerre mondiale
Cette année, cette commémoration revêtait un caractère tout particulier  : une 
délégation d’élèves de CM2 et de 3ème de l’Ensemble Scolaire La Salle Saint-Louis 
était présente pour nous rapporter la Flamme collectée le 08 novembre sous l’Arc 
de Triomphe, en présence d’Alexandre Schneider, de Jean-François Douet et de 
Christian Dietrich, le Président de l’ACPG.

Vendredis 15 et 22 décembre - Remise des colis Seniors 
Un panier gourmand aux saveurs festives attendait nos 70 ans 
et plus. Une tournée était organisée en parallèle pour celles et 
ceux qui ne pouvaient se déplacer.

Mardi 21 novembre - Prix du bénévolat reçu par Léana Albertin  
Lors de la Soirée des Bénévoles à Châtelaillon, Léana Albertin, 
qui représentait l’ensemble du Comité des Jeunes, s’est vu 
remettre une médaille de la Fédération française des médaillés 
de la Jeunesse, des Sports et de l’Engagement Associatif. Bravo 
à elle et à tous nos jeunes ! 
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Rejoignez le Comité d’Animation
Notre agenda événementiel 2023 a été bien chargé et celui de 2024 le sera tout autant ! 
Beaucoup de nos animations et manifestations sont coorganisées avec le Comité d’Animation.  
Si vous avez envie de vous impliquer activement dans l’animation de notre village, alors le Comité d’Animation, qui a besoin 
de toutes les bonnes volontés, est fait pour vous !
Jeunes, moins jeunes, actifs ou retraités, prenez part à l’organisation des rendez-vous festifs de Pont l’Abbé d’Arnoult. 

         N’attendez plus et rejoignez le Comité d’Animation ! 
         Contactez-nous par mail à animations.paa@gmail.com 
         ou par téléphone au 06.13.32.40.07 ou 05.46.97.00.19.

Samedi 16 décembre - Noël des enfants
La magie de Disney s’était invitée pour les festivités de Noël organisées par la commune et les 
Comités des Jeunes et d’Animation. Et tous les ingrédients d’un après-midi joyeux et chaleureux 
étaient réunis : des ateliers créatifs, des batailles de boules de neige, un bon goûter, une 
rencontre avec le Père Noël, la remise du cadeau de la commune et la projection du dessin 
animé “Mickey : Il était 2 fois Noël”.

Vendredi 22 décembre - Marché « autour » de Noël. 
C’est avec quelques chocolats et un bon verre de vin chaud que 
le maire, quelques adjoints et conseillers accueillaient ce matin-
là toutes celles et ceux venus faire leurs emplettes sur notre 
marché hebdomadaire.

23



Agenda

Cinéma
Projection organisée tous les jeudis des semaines impaires 
Complexe de l’Éventail - Salle de cinéma.
Retrouvez toute la programmation sur le site cinepontlabbe.fr

SAVE THE DATE
14 juillet 2024 !
A partir de 19h30 : Dîner payant (moules-frites ou saucisses-frites) 
avec ambiance musicale. Parking du gymnase.
21h30 : Retraite aux flambeaux. 
Départ devant l’école René Caillé (gratuit)
23h00 : Feu d’artifice au stade annexe de football

Restez connectés & retrouvez tous les événements sur :
- notre site internet : www.ville-pont-labbe-darnoult.fr
- l’application IntraMuros  
- Facebook : Commune-de-Pont-lAbbedArnoult

Vendredi 23 février à 20h00
“Je vous raconte ma course”,
Projection du film suivie d’une conférence avec Violette Dorange 
qui partagera avec nous sa fabuleuse transatlantique Jacques Vabre 2023.

 Complexe de l’Éventail - Salle de cinéma

Lundi 04 mars de 15h00 à 19h00
Don du Sang

 Complexe de l’Éventail - Salle des fêtes

Samedi 30 mars à 15h30
Chasse aux œufs organisée par la commune 
et les Comités des Jeunes et d’Animation. Participation gratuite. 

 Parc de la Garenne - Avenue Bernard Chambenoit.

Mardi 23 avril
Journée du Livre Jeunesse coorganisée par le Comité des Jeunes et la municipalité

 Complexe de l’Éventail. Programme à venir
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Vendredi 21 juin à 19h00
Fête de la musique

 Place du Général de Gaulle

Vendredi 28 juin à 19h00
Réunion publique 

 Complexe de l’Éventail - Salle de cinéma
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Jeudi 08 mai à 9h30 
Commémoration de l’Armistice de la Seconde Guerre Mondiale
9h30 : Rassemblement - Place du Général de Gaulle  
9h45 : Cérémonie - Espace Honneur et Patrie  

Samedi 18 mai
Tournoi de Nerf : Programme à venir

Samedi 25 mai à 20h00
Concert du Chœur Académique Acad’Ô Chœur

 Eglise Saint-Pierre
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